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Encontro da Imprensa de 
Montes Claros chega a 
sua 25ª Edição
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Aos 88 anos, Drª Maria de Jesus Santos é 
considerada uma das personalidades mais ilus-
tres da área médica do Norte de Minas. Durante 
a cerimônia, a Drª Maria de Jesus, cuja história 
transcende gerações, representando também 
um marco na ética e no profissionalismo mé-
dico, recebeu das mãos do superintendente da 
Santa Casa Montes Claros, Maurício Sérgio, o 
Título de Membro Honorária do Corpo Clínico 
do hospital.

Na próxima segunda-feira, dia 12 de de-
zembro, a Associação Comercial Industrial e 
de Serviços de Montes Claros vai realizar sole-
nidade de inauguração da sede da entidade, no 
bairro Ibituruna. Na oportunidade, será feito o 
descerramento da fotografia do ex-presidente 
Newton Figueiredo. O evento terá a presença 
da imprensa, na tradicional confraternização 
com a diretoria e convidados. 

Campanha de 
ativismo sensibiliza e 
ganha grande adesão em 
Pirapora

FILIPE GUSMÃO

drª Maria de Jesus 
recebe Título de Membro 
Honorária da Santa Casa 

aCI inaugura sede no 
Ibituruna, com prédio 
mais moderno e acessível
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DICULGAÇÃO

ESPORTE 11

O Brasil não mudará de estilo em 
função da Croácia. Pelo menos é o que 
deixaram claro Tite e o auxiliar Cléber 
Xavier na entrevista coletiva de hoje 
para o duelo desta sexta-feira (7/12) 
contra a Croácia, às 12h, no Estádio 
da Educação, pelas quartas de final da 
Copa do Mundo. 

Tite elogia Croácia, mas não mudará rotação do 
Brasil nas quartas de final

Hospital dilson Godinho oferta 
residência médica em radioterapia
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O Com o início das chuvas na região, muitas pessoas 
sofrem com inundações nas ruas que invadem suas 
casas, provocando inúmeros danos e perdas. Também 
ocorrem desmoronamentos de residências que são 
construídas em locais inapropriados. Até mesmo que-
das de árvores causadas por chuvas com ventos fortes 
que prejudicam não só as casas, mas também redes de 
distribuição de energia. 

Secretário de defesa Social alerta sobre cuidados 
no período chuvoso

ONA e MS recertificam Santa Casa Montes 
Claros como Hospital de Excelência Nível III                                                               
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O Hospital de Saúde Dilson de Quadros Godinho (HDG) é referência no tratamento oncológico em Montes Claros e 
em toda a macrorregião de saúde incluindo ainda a região do Vale Jequitinhonha e Sul da Bahia com cobertura de 102 
municípios sendo credenciada para o atendimento como uma UNACOM pelo Ministério da Saúde. 

A Organização Nacional de Acreditação e o Ministério 
da Saúde do Brasil acabam de recertificar, pela terceira 
vez seguida, a Santa Casa Montes Claros como Hospital 
de Excelência Nível III. As duas primeiras recertificações 
foram em 2016 e 2019.

SaÚdE 7



Montes Claros, sexta-feira, 9.12.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br

ÁGUEda BaRRETO
COORdENadORa dE advOCaCy dO CHILdFUNd BRaSIL

dÃO REaL PEREIRa dOS SaNTOS
PRESIdENTE dO INSTITUTO JUSTIça FISCaL E COORdENadOR da CaMPaNHa 

TRIBUTaR OS SUPER-RICOS

CIRO ROSOLEM
MEMBRO dO CONSELHO CIENTíFICO aGRO SUSTENTÁvEL E PROFESSOR da FaCULdadE dE 

CIêNCIaS aGRONôMICaS da UNESP

KaTHIa MaRIa COSTa NEIva
PSICóLOGa COM ESPECIaLIzaçÃO EM ORIENTaçÃO PROFISSIONaL E 

dOUTORaMENTO EM PSICOLOGIa

A partir da correção das dis-
torções na legislação do Imposto 
de Renda das Pessoas Físicas e da 
tributação das grandes fortunas, 
ficará muito mais fácil projetar as 
modificações necessárias nos de-
mais tributos, sobretudo porque 
o financiamento do Estado estaria 
menos dependente da tributação 
indireta.

Os argumentos de que a in-

clusão dos lucros e dividendos na 
mesma tabela dos rendimentos do 
trabalho afastaria os investimentos 
estrangeiros, não se sustentam, 
pois os investidores estrangeiros 
submetem os lucros recebidos do 
Brasil à tributação no seu país de 
domicílio. Logo, a isenção conce-
dida aqui significa apenas que o 
investidor pague o tributo integral 
no seu país.

O Imposto sobre Grandes For-
tunas (IGF), por outro lado, pode-
ria ser uma solução emergencial 
importante para o enfrentamento 
da crise produzida pela pandemia, 
e poderia, inclusive, ser implemen-
tado de forma temporária, até que 
a reforma tributária seja aprovada 
definitivamente, por exemplo.

A proposta de IGF produzida 
pela Campanha Tributar os Super

-Ricos consiste na incidência de 
alíquotas de 0,5%, 1% e 1,5% sobre 
as parcelas de riquezas que ultra-
passem a R$ 10 milhões. Apenas 60 
mil pessoas declaram bens e direi-
tos superiores a este valor.

Estas duas medidas permitiram 
um incremento de arrecadação de 
aproximadamente R$ 200 bilhões e 
dependem apenas de Lei Ordinária 
e de Lei Complementar, que atingi-

riam apenas os 0,3% mais ricos da 
população brasileira.

A vida mostra que quando que-
remos fazer tudo ao mesmo tempo, 
não mudamos o prioritário e essen-
cial. Fatiar as ações e realizar o que 
pode ser feito imediatamente abre 
horizontes para projetar as demais 
mudanças que dependem de mui-
to mais conciliação, concertação, 
acordos, entendimentos e ajustes. 

Os projetos para isso já estão no 
Congresso.

A fome tem pressa e o país pre-
cisa sair o mais rápido possível da 
crise em que foi jogado por ações 
inconsequentes.

Assim como ocorreu no pós-
guerra, todos são chamados a 
contribuir para a reconstrução. No 
caso do Brasil é apenas fazer justiça 
fiscal e social.

Segundo a FAO (Organização 
das Nações Unidas para Alimenta-
ção e Agricultura) a demanda glo-
bal de alimentos deverá aumentar 
perto de 70% até 2050. Acontece 
que o Brasil é um dos únicos pa-
íses do mundo em condições de 
atender uma grande parte desta 
demanda. Temos água, terra, clima 
e estabilidade religiosa e política. 
Aí entra o papel dos próximos go-
vernantes. Pensando na segurança 
alimentar não só do Brasil, mas do 
mundo, o desafio é produzir mais, 

sem desmate ilegal, conservando 
ou melhorando o ambiente e com 
justiça social. Neste ponto estamos 
na frente, com o Código Florestal 
e a regulamentação do trabalho 
rural. Outro ponto que coloca o 
Brasil na vanguarda é o programa 
ABC+, Agricultura de Baixo Car-
bono, que existe, mas ainda pre-
cisa chegar mais efetivamente ao 
campo.

Para que o Brasil continue na 
liderança dessa revolução verde, 
é fundamental que o agronegócio 

esteja preparado, com os instru-
mentos corretos, planejamento, 
estratégia e investimento em infra-
estrutura e pesquisa. Precisamos 
produzir mais na mesma terra, 
aumentar a produtividade. Embora 
alguns agricultores e pecuaristas 
consigam produtividades muito al-
tas, como se observa em concursos 
de produtividade máxima, a média 
precisa melhorar. Ainda temos mui-
tos agricultores produzindo bem 
menos do que poderiam. Aí entra a 
Extensão Rural, assistência técnica, 

que foi praticamente desmontada 
em muitos estados. Então são duas 
frentes a serem atacadas: melhorar 
a tecnologia para quem já a empre-
ga, e fazer chegar à tecnologia aos 
que ainda não estão familiarizados.

Gargalos importantes preci-
sarão ser ainda vencidos, como 
a melhoria da infraestrutura de 
transporte e de armazenamento, 
ampliação e facilitação do acesso 
ao financiamento de safras e segu-
ro agrícola, entre outros.

Outro ponto fundamental: é 

urgente que o governo passe a 
enxergar o agronegócio como ele 
é – produtivo, amigo da natureza, 
eficiente. É imperioso que se aban-
done o discurso ideológico. Peque-
nos, médios e grandes produtores, 
cada um tem seu papel na produ-
ção, e não são exclusivos. É neces-
sário que os produtores tenham 
segurança jurídica para investir e 
produzir. Quem alimenta o mundo 
é a agricultura convencional, mas 
outros métodos de produção como 
agricultura orgânica, biodinâmica 

e suas variações têm seu lugar, seu 
nicho de consumo, então todos os 
tipos de produção são importantes.

Enfim, seria importante que o 
novo ministro da agricultura conti-
nue o bom trabalho que vem sendo 
desenvolvido nos últimos 20 anos. 
É fundamental que o ministro te-
nha a confiança dos produtores. 
Um ministério que busque novos 
mercados, pois não podemos de-
pender tanto da China. Precisamos 
conquistar mercados mais sofistica-
dos, e mais exigentes.

Escolher a futura profissão 
nunca foi fácil. São inúmeras as 
variáveis que entram em jogo nes-
ta escolha, que provocam muitas 
dúvidas, questionamentos, inse-
guranças. Mas, certamente, esta 
dificuldade tem se agravado nos 
últimos tempos e vale a pena ana-
lisarmos os fatores que têm con-
tribuído para isso. 

Uma questão central é o medo 
de “escolher errado”. Mas será 
que existe uma profissão “certa” 
para cada pessoa? Claro que não! 
Cada ser humano tem muitos in-
teresses, muitas habilidades e, 
portanto, não existe uma única 
profissão em que se possa ser 
feliz. Em qualquer escolha, in-
cluindo a da profissão, corremos 
riscos. Aceitar os riscos inerentes 

à uma escolha é o primeiro pas-
so. Mas, só podemos fazer isso, se 
temos conhecimento suficiente 
de quem somos, do que quere-
mos para nosso futuro e do que 
as profissões podem nos oferecer. 
Todas as profissões têm prós e 
contras, o importante é ter cons-
ciência deles e se fortalecer para 
enfrentar os riscos. 

Outro fator importante, é que 
o número de profissões cresceu 
vertiginosamente nos últimos 
tempos e continuará crescendo. 
O estudo “Projetando 2030: uma 
visão dividida do futuro” enco-
mendado pela Dell Technologies 
ao IFTF (Institute For The Futu-
re), estima que 85% dos trabalhos 
que existirão em 2030 serão no-
vos. O impacto da tecnologia no 

mundo do trabalho vai gerar não 
só o surgimento de novas profis-
sões, como também o desapare-
cimento de algumas, mas prin-
cipalmente a transformações da 
maioria. Como pensar em escolha 
certa em um mundo do trabalho 
em constante transformação?

Outra grande preocupação 
dos jovens é escolher uma profis-
são que tenha um bom mercado 
de trabalho, que ofereça garantias 
de emprego. Muitos deles hoje 
vislumbram a possibilidade de 
empreender, de constituir suas 
“startups”. Mas, como ter garan-
tias em um mundo cada vez mais 
globalizado, instável, com eco-
nomias dependentes umas das 
outras? Esta instabilidade gera 
mudanças constantes no mercado 

de trabalho. Conviver com a im-
previsibilidade faz parte do mun-
do atual.

A pandemia da Covid-19 im-
pactou fortemente no mundo do 
trabalho e nas escolhas profissio-
nais dos jovens. De acordo com 
dados do Semesp, os anos de 
2020 e 2021 registraram os maio-
res índices de evasão escolar do 
ensino superior privado – 37,2% 
e 36.6% respectivamente. Se ana-
lisarmos a evasão nos cursos EAD, 
as taxas são ainda maiores, che-
gando a 40% (Luder, 2022). Cer-
tamente, parte da evasão se deu 
por questões econômicas, mas 
o isolamento social provocado 
pela pandemia gerou uma forte 
desmotivação escolar, tanto nos 
universitários como nos alunos 

do demais níveis de ensino. Por 
conta da pandemia muitas profis-
sões tiveram que se reinventar.

Mas, o que podemos fazer para 
ajudar nossos jovens na escolha 
de seus caminhos profissionais? 

A Orientação Profissional é um 
processo que pode auxiliar uma 
vez que amplia o autoconheci-
mento, permitindo a identifica-
ção de interesses, habilidades, 
valores, expectativas com relação 
ao futuro, amplia o conhecimento 
da realidade profissional e educa-
tiva, e treina o processo de deci-
são, facilitando assim a escolha 
profissional de forma consciente 
e madura. 

Este serviço é oferecido por 
orientadores profissionais, em 
geral psicólogos ou pedagogos 

e muitas escolas já perceberam 
a importância de oferecer a seus 
alunos esta ajuda para refletirem 
suas escolhas. Hoje são muitos os 
recursos e instrumentos que fa-
cilitam o trabalho do orientador 
profissional, alguns deles já dis-
poníveis para aplicação on-line.  
Dois dos instrumentos de minha 
autoria (A Escala de Maturida-
de para a Escolha Profissional e 
o Jogo: Critérios para Escolhas 
Profissionais, publicados pela Ve-
tor Editora), já estão disponíveis 
on-line e têm facilitado muito o 
trabalho de meus colegas orien-
tadores profissionais. Oferecer 
aos nossos jovens a oportunidade 
de refletirem sobre suas escolhas 
profissionais é dever de nossa so-
ciedade.

Neste sábado (10), é celebrado o 
Dia Internacional dos Direitos Hu-
manos, data na qual foi proclamada 
a Declaração Universal dos Direitos 
Humanos, em 1948. De lá para cá, 
a Organização das Nações Unidas 
(ONU) instituiu diversos tratados e 
acordos internacionais que servem 
como estrutura básica para discus-
sões e ações práticas, como a Con-
venção sobre os Direitos da Criança 
(celebrada em 20 de novembro). 
Essas normas internacionais estabe-
lecem, inclusive, mecanismos legais 
para responsabilizar os governos 
em caso de violações.

O trabalho desenvolvido ao 
longo de todos esses anos trouxe 
resultados, mas a violência infantil 
ainda é uma realidade persistente, 
gerando sérias consequências ao 
desenvolvimento e à formação dos 
pequenos e da sociedade, o que 
reforça a necessidade de cuidados 
e proteção adequados para a evolu-
ção plena e apropriada nas primei-
ras idades.

Os casos de violência contra a 
criança só foram reconhecidos na 
década de 60 e se referiam, prin-
cipalmente, a menores de um ano 
de idade. No Brasil, temos um canal 
de denúncias anônimas gratuito, o 
Disque 100. Levantamento do Chil-
dFund Brasil lançado em novembro 
mostra que mais de 80% das ocor-
rências registradas por esse canal 

foram cometidas dentro de casa, 
por familiares ou pessoas próximas.

Até maio de 2022, foram regis-
tradas, por enquanto, 78.248 de-
núncias. No ano passado, 101.186 
e, em 2020, 94.885. São números 
impactantes, mas que ainda não são 
fiéis à realidade em virtude de sub-
notificação e muitos casos que se-
quer a família é capaz de entender a 
violência praticada.

Em pesquisa mundial realizada 
pelo ChildFund Alliance, em 2016, 
46% das crianças entre 10 e 12 anos 
de nações em desenvolvimento re-
lataram sentir-se inseguras e com 
risco de serem lesadas em casa. 
Uma realidade chocante, que pre-
cisa ser prevenida, já que os danos 
são irreversíveis na saúde e na vida 
daquelas que são violadas.

Ao olharmos para os inúmeros 
tipos de atentados contra a vida, a 
dignidade, a liberdade e as leis que 
regem os direitos das crianças e 
dos adolescentes é possível vermos 
o quanto ainda é necessário avan-
çar. A Declaração de Genebra dos 
Direitos da Criança foi oficializada 
em 1924, seguida pela Declaração 
Universal dos Direitos Humanos 
(1948) e complementada pela 
Convenção Internacional sobre os 
Direitos da Criança, de 1989, reali-
zada pela ONU. Esta última estabe-
lece que pessoas abaixo de 18 anos 
necessitam, em decorrência de sua 

imaturidade física e mental, de 
salvaguarda e cuidados especiais, 
incluindo proteção legal apropria-
da antes e depois do nascimento. 
Esses três instrumentos abriram 
caminho para o entendimento da 
criança como sujeito de direitos.

As duas últimas foram marcos 
importantes para que os países 
reflitam sobre os desafios ainda 
existentes e trouxeram progressos. 
Mas, para que o avanço realmente 
aconteça, é necessária a participa-
ção e envolvimento de diversos 
atores sociais (organizações da 
sociedade civil, poder público e 
iniciativa privada) em uma agenda 
compartilhada, para que, unidos, 
atuemos diretamente contra as cau-
sas e consequências.

Os complexos problemas levan-
tados pelo ChildFund Brasil não se 
resolvem com soluções simplistas, 
isoladas ou de curto prazo. Por 
isso, uma das metas a ser atingida 
até 2030 nos Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável, também 
da ONU, é “acabar com o abuso, a 
exploração e o tráfico infantil e to-
das as formas de violência e tortura 
contra criança”.

Para atingirmos esse objetivo é 
necessário que a sociedade volte 
seu olhar para as crianças e os ado-
lescentes como indivíduos em for-
mação, que devem ter seus direitos 
respeitados, assim como qualquer 

2 OpiniãO
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dia Internacional dos direitos Humanos: 
violência contra crianças ainda é realidade

Reforma tributária: fazer tudo 
para não mudar nada (Parte 1)

O agro e o governo

Escolha profissional: Por que é um 
momento tão difícil para os jovens?

outro cidadão. Algo, em nosso país 
que, infelizmente, ainda caminha 
lentamente. Haja vista o relatório 
recém-lançado pelo ChildFund 
Brasil, que mostra que a primeira 
proposição legislativa que envolve 
os direitos das crianças e adolescen-
tes no Brasil data de 2001. Embora 

tenha havido aumento de partici-
pação dos parlamentares legislati-
vos desde então, principalmente 
a partir de 2018, com crescimento 
de Projetos de Leis, demonstrando 
a preocupação da sociedade sobre 
o tema, é possível perceber que 
os projetos de lei ainda caminham 

muito mais no sentido punitivo, em 
detrimento do preventivo.

A luta do ChildFund Brasil é 
para que a prevenção esteja sempre 
à frente quando falamos em direi-
tos das crianças e dos adolescentes. 
Como diz o velho ditado, “prevenir 
é muito melhor do que remediar”.
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Campanha de Ativismo sensibiliza e 
ganha grande adesão em Pirapora

Drª Maria de Jesus recebe Título de 
Membro Honorária do corpo clínico da 
Santa Casa Montes Claros

Trajetória de Drª Maria 
de Jesus na Santa Casa 
Montes Claros

DIVULGAÇÃO

A Campanha de 16 dias de Ati-
vismo pelo fim da Violência contra 
a Mulher, encabeçada pela Pre-
feitura de Pirapora, via Secretaria 
Municipal da Família e Políticas 
Sociais (SEFAM), através do Centro 
de Referência da Mulher (CREMP) 
e em parceria com o Conselho 
Municipal dos Direitos da Mulher, 

segue crescendo e sensibilizando 
os diversos públicos e segmentos 
da sociedade piraporense.

Dentre as ações propostas, a 
adesão pela pulseira laranja que 
representa a campanha tem movi-
mentado as redes sociais da Prefei-
tura de Pirapora e de entidades e 
personalidades parceiras. Nestes 

últimos dias, a equipe da SEFAM 
tem recebido uma grande deman-
da de solicitações pelas pulseiras, 
que se tornaram um adereço de 
concorrido.

Além disso, a equipe do CREMP 
também tem registrado um au-
mento no número de convites 
para levar as informações da cam-

panha para empresas, instituições 
e diversos pontos da cidade. Os 
profissionais já realizaram ações 
nos principais departamentos da 
Prefeitura e em outras reparti-
ções públicas do município, na 
Fundação Hospitalar Dr. Moisés 
Magalhães, no Batalhão da Polícia 
Militar, no Corpo de Bombeiros, 

na OAB, no Instituto AMAR e na 
Associação de Proteção e Assis-
tência aos Condenados (APAC) de 
Pirapora.

Na programação preparada, 
também está prevista uma aborda-
gem específica para sensibilizar os 
homens pelo fim da violência, com 
a Palestra do Laço Branco. Nesta 

quinta-feira (08/12) essa temática 
será abordada junto aos recupe-
randos da APAC, a partir das 19 
horas. No próximo sábado (10/12) 
a Campanha dos 16 dias de ativis-
mo, será encerrada com a Roda de 
Conversa que será desenvolvido 
com os jovens do Núcleo de Cida-
dania de Adolescentes (NUCA).

Na última quarta-feira (7), fami-
liares, médicos e amigos estiveram 
presentes em uma homenagem 
especial para a Drª Maria de Jesus 
Santos Rametta. Aos 88 anos, a 
obstetra, que já está aposentada, 
é considerada uma das personali-

dades mais ilustres da área médi-
ca do Norte de Minas. Durante a 
cerimônia, a Drª Maria de Jesus, 
cuja história transcende gerações, 
representando também um marco 
na ética e no profissionalismo mé-
dico, recebeu das mãos do supe-

rintendente da Santa Casa Montes 
Claros, Maurício Sérgio, o Título 
de Membro Honorária do Corpo 
Clínico do hospital.

“A história da nossa materni-
dade foi marcada pela Drª Maria. 
A partir da atuação e graças a ela 

somos considerados uma referên-
cia em partos de alto risco. Nos 
sentimos muito honrados em tê-la 
como membro honorária do Cor-
po Clínico da Santa Casa Montes 
Claros. Peço a Deus que continue 
abençoando-a e guiando sua traje-

tória”, disse Maurício Sérgio. Re-
presentando o Corpo Clínico do 
hospital, o diretor clínico Geraldo 
Guinomar Alcântara explica que a 
escolha pelo nome de Maria de Je-
sus foi unânime. “De acordo com 
nosso regimento, o título é dado 

para pessoas que desenvolveram 
um virtuoso e notório trabalho. 
Dessa forma, por isso e pela dedi-
cação social aos mais necessitados 
e por sua atuação, a Drª Maria de 
Jesus passa a ser Membro Honorá-
ria do nosso Corpo Clínico”, fala.

Três de outubro de 1963. Esta 
é a data em que a ginecologista 
e obstetra Maria de Jesus chegou 
à Santa Casa Montes Claros. “Eu 
trabalhava com o Dr. Aroldo. Ele 
adoeceu e me pediu para tomar 
conta da maternidade durante 
um mês. Ele acabou tendo uma 
complicação cirúrgica e veio a 
óbito. Nessa época, a materni-
dade não era estruturada com 
plantões. As irmãs faziam os par-
tos naturais e só nos chamavam 
quando havia alguma complica-
ção”, conta. Foi então que um co-
lega de Maria veio de Belo Hori-
zonte e a orientou a organizar os 
plantões na maternidade. “Tinha 
dia que íamos até quatro vezes ao 
hospital para realizar os partos. 
Ele viu que isso não estava dando 
certo e, a partir daí, começamos 
a organizar a maternidade. Cada 
médico permanecia por doze ho-
ras no hospital e só saía quando o 
próximo chegava”, lembra.

Drª. Maria também recorda, 
com orgulho, do projeto piloto 
que deu início ao Sistema Único 
de Saúde (SUS), em Montes Cla-
ros. “Bom ou ruim, fomos nós 
que começamos”, afirma. Ela tam-
bém esteve presente nas ativida-
des que deram início à Faculdade 
de Medicina de Montes Claros 
com médicos como Mário Ribei-
ro, Hermes de Paula, Geraldo 
Machado, Antônio Augusto Tupi-
nambá e outros. “A Santa Casa era 
o ponto de apoio da Famed com 
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Izídio Pascoal de Souza Silva, inscrito no CPF sob o n° 621.160.618-
49, por determinação da Coordenadoria de Licenciamento Ambiental 
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Administrativo sob protocolo geral de n° 668/2022, Licença LAC 1, para 
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regime extensivo, no empreendimento denominado Fazenda Laranja/
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a parte de cirurgia, clínica médi-
ca, ortopedia, obstetrícia e outras 
áreas. Só depois conquistamos o 
Hospital Universitário”, conta.

Quando cursou medicina, em 
Belo Horizonte, Maria explica 
que ainda não havia a residência 
médica. “Um professor te ‘apa-
drinhava’ e você o acompanhava 
durante os plantões para apren-
der a especialidade.  Eu fiz cur-
sos de especialização antes de vir 
para Montes Claros. Participei da 
primeira turma a fazer o curso de 
Colposcopia, Colpocitologia e Pe-
ritoneoscopia em Belo Horizonte. 
Um médico de Uberlândia havia 
encomendado um Colposcópio 
da Alemanha, desistiu e passou o 
equipamento para mim. Foi o pri-
meiro de Montes Claros”, conta.

Maria de Jesus recorda que no 
início da carreira na medicina na 
Santa Casa não existia banco de 
sangue. “Atualmente a Hemomi-
nas fornece [o sangue]. Naquela 
época, chegavam muitos casos 

graves de hemorragia. A gente 
tinha que sair na rua, correndo, 
procurando doador. Doei muito 
sangue para casos de emergência. 
Isso é uma coisa que me orgulho 
de falar: salvei muitas vidas. Não 
como profissional, mas como do-
adora de sangue”, relembra.

A médica aposentada se emo-
ciona ao dizer o que a Santa Casa 
representa para ela. “Eu fui aco-
lhida pela Santa Casa. As irmãs 
me deram muito apoio. Foi onde 
eu consegui trabalhar, onde con-
segui realizar meu sonho de ser 
médica e de ajudar as pessoas. 
Acho que hoje as pessoas não va-
lorizam tanto o bem que a Santa 
Casa faz para todo mundo. É um 
hospital do interior que oferece 
tudo. Tudo que eu me propus a 
fazer lá dentro, eu consegui al-
cançar. Por mim, eu continuaria 
trabalhando por mais uns dez 
anos. Mas chega um ponto que 
a gente precisa mudar o rumo”, 
finaliza.
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19hMáx.: 26º
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Hospital Dilson Godinho oferta 
residência médica em radioterapia

Encontro da Imprensa chega a sua 25ª Edição

ACI inaugura sede no Ibituruna, com prédio 
mais moderno e acessível

O Hospital de Saúde Dilson de 
Quadros Godinho (HDG) é referên-
cia no tratamento oncológico em 
Montes Claros e em toda a macror-
região de saúde incluindo ainda a 
região do Vale Jequitinhonha e Sul 
da Bahia com cobertura de 102 mu-
nicípios sendo credenciada para o 
atendimento como uma UNACOM 
pelo Ministério da Saúde como 
explica o médico radioterapeuta 
do HDG, Arlen Santiago: “o Dilson 
Godinho atende todos os requisitos 
preconizados pelo Ministério da 
Saúde para atender a todos os tipos 
de câncer dispondo de equipamen-
tos, equipe especializada, cirurgias 
e medicamentos para dar total as-
sistência aos usuários. Isso impacta 
diretamente na sua assistência e 
recuperação aumentando a chance 
de cura”.

Neste contexto, o HDG abriu 
processo seletivo para Residência 
Médica na área de Radioterapia 
com intuito de contribuir para a 
formação de profissionais qualifi-
cados e que possam atuar no Norte 
de Minas.

O radio-oncologista ou radiote-
rapeuta é o médico responsável por 

avaliar o paciente e indicar o trata-
mento utilizando radiação para o 
câncer ósseo, fígado, pâncreas, cân-
cer de mama, melanoma, por exem-
plo, ou ocasionalmente neoplasias 
benignas e tem papel decisivo para 
o atendimento adequado.

Dr. Arlen atua na área há mais 
de 40 anos e fala sobre sua esco-
lha. “Escolhi a radioterapia por in-
dicação de um colega ortopedista, 
quando eu ainda cursava o quarto 
período de medicina. Ele me falou 
da radioterapia como uma medici-
na do futuro e realmente o q esta-
mos vivendo está realidade aqui 
no HDG com equipamentos que 
são usados no mundo inteiro para 
o tratamento do câncer bem feito 
e em tempo hábil, promovendo a 
cura do paciente”.

O médico também destacou as 
vantagens da Residência como o 
trabalho em grandes centros e com 
uma equipe multidisciplinar. “Ao 
fazer essa escolha o profissional 
terá a qualificação do Ministério da 
Educação (MEC), oportunidades 
de ampliar seus conhecimentos na 
área de oncologia, boa remunera-
ção e trabalhar em grandes centros 

hospitalares com equipes e vários 
médicos especialistas”, conclui Dr. 
Arlen. 

O processo seletivo para Resi-
dência Médica na área de Radiotera-
pia está com inscrições abertas até 
10/12/2022, que reger-se-á pela Lei 
6.932/81, por resoluções comple-
mentares da CNRM/MEC do EDITAL 
01/2021, que já está disponível no 
site da Fundação (www.fundacao-
dilsongodinho.org.br) ou (www.
hospitaldilsongodinho.org.br).

As inscrições serão realizadas 
apenas pela internet. As vagas são 
destinadas para profissionais que 
desejam se especializar na área 
de Radioterapia, com duração de 
quatro anos e reconhecido pelo 
MEC. Poderão se candidatar mé-
dicos e acadêmicos de medicina 
que concluírem o curso até o dia 
31/12/2022.

As provas serão realizadas no 
dia 17/12 de 2022, com início às 9h 
(horário de Brasília) e com duração 
mínima de 1h30 e máxima de 3h, 
nas instalações do Hospital Dilson 
Godinho, no bairro Alto São João, 
nº 480, acesso pela entrada Princi-
pal.

O 25º Encontro da Imprensa de 
Montes Claros volta a ser realiza-
do depois de dois anos, devido à 
pandemia de Covid-19. Promovido 
pela Associação dos Profissionais 

da Imprensa Mineira, o evento será 
dia 10 de dezembro, no Centro de 
Eventos do Parque de Exposições 
João Alencar Athayde, em Montes 
Claros, a partir das 13h.

Anualmente, o Encontro rece-
be profissionais da comunicação, 
políticos, empresários e represen-
tantes de vários segmentos da so-
ciedade norte-mineira, totalizando 

cerca de 500 pessoas. 

HOMENAGEADOS | A cada ano 
cinco comunicadores ou empresá-
rios e uma empresa são homenage-

ados, que são escolhidos mediante 
indicações e posterior avaliação do 
serviço prestado à comunidade. 

Em 2022, os nomes de expres-
são são: a assessora de imprensa 

Ana Maria Barbosa; o cinegrafista 
Alexandre Nobre; o assessor de 
comunicação, Arthur Junior; o em-
presário Newton Figueiredo; e a 
empresa Cia Promoções.

Na próxima segunda-feira, dia 
12 de dezembro, a Associação Co-
mercial Industrial e de Serviços de 
Montes Claros vai realizar soleni-

dade de inauguração da sede da 
entidade, no bairro Ibituruna. Na 
oportunidade, será feito o descer-
ramento da fotografia do ex-presi-

dente Newton Figueiredo. O even-
to terá a presença da imprensa, na 
tradicional confraternização com a 
diretoria e convidados. 

O prédio possui cerca de 
1200m² de área construída, em 
três pavimentos, sendo distribu-
ídos em: área administrativa, no 
modelo co-working, sala para trei-
namento – 100 lugares, auditório 
com capacidade para 300 lugares, 
com acesso pelo elevador, e esta-
cionamento interno. O diferencial 
desta nova sede é o espaço para 
eventos dentro do espaço da ACI. 
Há a possibilidade de realizar 
eventos com área coberta de até 
828 m², e para a montagem de es-
tandes, área de 466 m². A locação 
do espaço externo é ideal para a 
realização de eventos de pequeno 

a médio portes, como feiras seg-
mentadas e workshops ao longo 
do ano, nos moldes da FENICS. 
No local, há ainda sala de 106m² 
disponível para aluguel.

HISTÓRIA | Na década de 50, 
quando a ACI iniciou as atividades 
sob a batuta de Plínio Ribeiro dos 
Santos, as reuniões eram reali-
zadas numa sala no antigo Hotel 
São Luiz. Em 1955, foi construída 
a sede própria, na Rua Carlos Go-
mes, na gestão de Antônio Lourei-
ro Ramos, cuja solenidade contou 
com a presença do então governa-
dor, Clóvis Salgado.  Desde então, 
há 67 anos, a ACI funcionava neste 
mesmo prédio, no centro da cida-
de.

A partir daquela época, a ACI 

passou a oferecer um local para 
palestras, reuniões e debates de 
interesse da sociedade. Em no-
vembro de 2017, sob a gestão do 
presidente da entidade à época, 
Dr Newton Figueiredo, o sonho de 
uma nova sede foi concretizado. 
O primeiro passo foi rever toda a 
documentação da sede antiga, um 
processo minucioso que contou 
com o auxílio jurídico da diretora 
estratégica para assuntos jurídi-
cos, Gislayne Lopes.  Em paralelo, 
o projeto arquitetônico assinado 
por Dennison Caldeira, arquiteto 
e diretor da ACI, foi apresenta-
do, como doação à entidade. O 
prédio possui três pavimentos, 
com sala para cursos, auditório e 
espaço para os serviços adminis-
trativos. 

 Em março de 2020, Leonardo 
Vasconcelos tomou posse com 
dois desafios sobre a mesa: dar 
segmento ao projeto e iniciar as 
obras do prédio da entidade e 
conduzir a ACI durante a pande-
mia de Covid-19. A situação era 
grave, mas a ideia de construir 
uma sede era um anseio antigo. O 
prédio de 1955 já não atendia às de-
mandas da classe.  “Em meio à pan-
demia, conseguimos executar toda 
a fundação, alvenaria, na primeira 
fase da obra com recursos próprios 
da entidade”. Passados dois anos 
e meio do início, as atividades dos 
colaboradores se transferiram para 
o novo endereço. O ambiente em 
modelo de co-working promove 
maior interação e sinergia entre to-
dos os setores.
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“As pessoas costumam utilizar os mesmos adornos e luzes do ano anterior para o atual. Então, 
antes de utilizá-los, primeira coisa a se fazer é verificar as condições do material”

Corpo de Bombeiros dá dicas de 
cuidados com enfeites de Natal

Secretário de Defesa Social alerta a 
população sobre prevenção a acidentes 
no período chuvoso

JOYCE ALMEIDA

Quando o fim de ano se apro-
xima, é comum que as pessoas 
decorem suas casas com as mais 
diversas e criativas ornamentações 
de Natal. A tão tradicional árvore, 
os piscas-piscas, guirlandas e bo-
las, em maioria, verdes, douradas 
e vermelhas, dão uma aparência 
mais aconchegante e bonita às re-
sidências. No entanto, essa tradição 
dos brasileiros requer atenção e 
cuidado para evitar acidentes do-
mésticos, principalmente com os 
enfeites que dependem de energia 
elétrica.

O tenente Souza Lima, do Cor-
po de Bombeiros Militar, explica 
como a população pode se prepa-
rar para as festividades sem correr 
perigos que ameacem a integridade 
das pessoas. “Normalmente, as pes-
soas costumam utilizar os mesmos 
adornos e luzes do ano anterior 

para o atual. Então, antes de utili-
zá-los, primeira coisa a se fazer é 
verificar as condições do material, 
se os fios não estão ressecados, de-
sencapados e se as luzes não estão 
rachadas. Para quem pretende com-
prar decorativos novos, sempre 
devem ser procurados materiais 
homologados pelo Inmetro, que te-
nham sua embalagem especifican-
do a potência e o selo do instituto”, 
orienta.

De acordo com o tenente, além 
da qualidade e procedência do 
itens, é importante também que 
antes de realizar a instalação dos 
enfeites natalinos, é necessário se 
certificar que não tenha nada mo-
lhado e em contato com outras 
luzes, evitando acidentes de gra-
vidade maior. “É vital que as mãos 
e os pés não estejam molhados ao 
colocar os adornos, pois pode cau-
sar o risco de provocar um choque 
elétrico. Os enfeites de metal tam-

bém não devem ter contato com 
outras luzes, e precisam ser desliga-
dos ao sair de casa, principalmente 
quando sair de casa, pois é muito 
comum ver as pessoas que viajam 
ou vão para festas, deixando os 
adornos ligados, e isso pode causar 
um superaquecimento gerando um 
curto-circuito”, aconselha.

Outra orientação passada pelo 
militar, são os cuidados com a chu-
va por conta das decorações feitas 
ao redor da casa. “Geralmente as 
pessoas também decoram a área 
externa, então muito cuidado com 
a chuva, pois esse período pode 
criar riscos de choque elétrico”, e 
continua: “reforçamos que a po-
pulação tome muito cuidado com 
o uso adequado e a utilização de 
adornos de qualidade, e que ao sair 
de casa, desliguem os enfeites para 
evitar qualquer problemas”, alerta. 
Em caso de emergências, ligue 193. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)

Com o início das chuvas na re-
gião, muitas pessoas sofrem com 
inundações nas ruas que invadem 
suas casas, provocando inúmeros 
danos e perdas. Também ocorrem 
desmoronamentos de residências 
que são construídas em locais ina-
propriados. Até mesmo quedas de 
árvores causadas por chuvas com 
ventos fortes que prejudicam não 
só as casas, mas também redes de 
distribuição de energia.

Os cuidados por parte da po-
pulação devem começar antes 
mesmo do período chuvoso, para 
que possam ser prevenidos os 
acidentes de diversas gravidades. 
O Secretário Municipal de Defesa 
Social, Anderson Chaves, alerta 
sobre orientações necessárias para 
os moradores de Montes Claros 
que vivem em locais com riscos de 
inundações. “A Prefeitura tende a 
adotar todas as medidas preven-
tivas para minimizar os efeitos 
da chuva aqui na cidade. Sempre 

orientamos as pessoas que, ao per-
ceber que o nível de água está su-
bindo, imediatamente se desloque 
para um local mais alto e seguro, 
de preferência casas de parentes”.

Segundo o secretário, a prefei-
tura vem realizando ações para di-
minuir os danos das chuvas. “Um 
trabalho de limpeza de bocas de 
lobos está sendo feito em todo o 
município, além de cascos em seis 
locais diferentes que têm recebido 
resíduos sólidos, exatamente para 
contribuir com a amenização do 
volume de chuva e acúmulo de 
água que representem riscos para 
a população”, afirma.

Como acontecem muitos alaga-
mentos nas casas e que inclusive 
provocam diversos danos à estru-
tura do imóvel, Chaves explica 
como o residente que sofreu com 
a situação deve proceder. “Orien-
tamos que as pessoas acionem 
imediatamente o Corpo de Bom-
beiros ou a Defesa Civil. A Guarda 

Municipal também tem prestado 
apoio a essas duas instituições, 
exatamente para não correr ne-
nhum risco de vida aos nossos ci-
dadãos, principalmente nas áreas 
de risco. Pedimos também a quem 
construiu seus imóveis em áreas 
de risco, de maneira imprópria, 
que ao visualizar o volume de água 
aumentar, que deixe suas casas e 
procure um ponto de segurança 
para preservar suas vidas”.

O secretário finaliza pedindo 
que a população tenha responsa-
bilidade com suas vidas e de seus 
familiares. “As maiores riquezas 
que temos são nossos familiares 
e nossas vidas. Tivemos vários 
pontos de alagamentos, então não 
corram riscos desnecessários. Ao 
perceber algum perigo, peguem 
seus documentos e coloquem em 
um plástico, procurem um local 
mais seguro para você e seus fa-
miliares”. ( JOYCE ALMEIDA - Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)
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Doenças como poliomielite, sarampo, rubéola e difteria 
podem até matar e estão voltando porque a vacinação está 

muito baixa no estado. Por isso, vacine seus fi lhos. 
Deixar essas doenças no passado só depende da 

gente. Vacina protege. Essa é a verdade.

Leve seu filho à Unidade Básica 
de Saúde mais próxima e atualize 

o cartão de vacinação dele.

ESTAS NOTÍCIAS 
PRECISAM FICAR SÓ 
NO PASSADO.

Saiba mais em: www.saude.mg.gov.br/vacinamaisminas
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ONA e MS recertificam Santa Casa Montes 
Claros como Hospital de Excelência Nível III                                                               
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Onde tem você, tem 
o trabalho da Assembleia Legislativa.
Quando a Assembleia fiscaliza, o dinheiro público é 
mais bem usado e faz a diferença na vida dos mineiros.

TEM ASSEMBLEIA NA

PARA 
VOCÊ VIVER 
MELHOR.

SAU   E´

almg.gov.br/fiscaliza
Acesse e veja o que a Assembleia fez e faz.

  UM HOSPITAL DE RESPEITO

A Organização Nacional de Acre-
ditação e o Ministério da Saúde do 
Brasil acabam de recertificar, pela 
terceira vez seguida, a Santa Casa 
Montes Claros como Hospital de 
Excelência Nível III. As duas primei-
ras recertificações foram em 2016 e 
2019.

Para o superintendente Maurício 
Sérgio, “a conquista da Acreditação 
representa o reconhecimento para 

todo o corpo funcional e para as li-
deranças do hospital, que fazem da 
Santa Casa merecedora do respeito 
e da credibilidade da população que 
se beneficia dos seus serviços - seja 
via SUS, convênios ou atendimento 
particular”, ressalta. Diante do mé-
rito, o selo consolida a Santa Casa 
Montes Claros como o hospital 
pilar da saúde no Norte de Minas. 
“Somos referência em atendimen-

to para casos de alta complexidade 
para toda a região. Isso significa 
dizer que cerca de dois milhões 
de pessoas têm o nosso hospital 
como um porto seguro, pois, além 
do atendimento SUS disponível 
para toda essa população, também 
somos uma Instituição que atende 
os principais e mais bem concei-
tuados planos de saúde que são 
referência no território nacional”, 

ressalta Maurício Sérgio. 
Em 2013, a Santa Casa Montes 

Claros foi a primeira Santa Casa 
no país a receber o selo de Hos-
pital Acreditado em Excelência 
Nível III. Desde então, vem man-
tendo o selo, demonstrando sua 
competência e referência não só 
para a região, como também para 
o país. A diretora de Qualidade, 
Dra. Claudia Diniz, explica que “o 

processo de acreditação é uma fer-
ramenta que auxilia as instituições 
na definição e avaliação dos seus 
processos e no estabelecimento de 
oportunidades de melhoria com 
foco na qualidade e segurança da 
assistência”, fala. 

Em 2010, a Instituição foi reco-
nhecida como Hospital Acreditado 
Nível I. Já em 2011, conquistou o 
título de Acreditado Pleno Nível II. 

No ano de 2013 recebeu o primei-
ro reconhecimento como Acredita-
do em Excelência Nível III, que é o 
grau máximo de reconhecimento 
no Brasil. Desde então, o processo 
de avaliação é realizado anualmen-
te pelo Instituto Qualisa de Gestão 
(IQG) e, a cada três anos, é realiza-
da a avaliação para a recomenda-
ção da recertificação. (ANA PAULA 
PAIXÃO – Colaboradora)
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

PF combate fraudes no Programa de 
Agricultura de Baixo Carbono

Caminhoneiro é rendido por criminosos 
armados na BR-251

Viatura bate em caminhão durante perseguição 
e militares ficam feridos

Conclusão do Curso de Formação e graduação 
de sargentos de aviação 2022

Na quinta-feira (8), a Polícia 
Federal realizou a segunda fase da 
operação Glyphosat de combate 
a fraudes na liberação de financia-
mentos do Programa de Agricultura 
de Baixo Carbono (ABC). Foram 
cumpridos 13 mandados de se-
questro de bens e valores, oito de 
busca e apreensão e dez determina-
ções de intimação. As ações foram 
nos municípios de Montes Claros, 
Ipatinga e em Brasília (DF). A pri-
meira fase da operação foi realizada 
no mês de novembro e na época, 
a Polícia Federal informou que as 
fraudes aconteciam no Norte de 
Minas, a maioria em Montes Claros.

A PF informou: “a partir da 
ocorrência de possíveis fraudes 
na liberação de financiamentos do 
programa de Agricultura de Baixo 
Carbono – ABC, a qual é custeada 
com recursos federais com taxa de 
juros subsidiada, iniciaram-se in-
vestigações as quais revelaram que, 

com anuência de gerentes do Ban-
co do Brasil, foram liberados cerca 
de R$ 200 milhões em empréstimos 
do citado programa para um grupo 
de empresários, profissionais libe-
rais e servidores públicos”.

Segundo a Polícia Federal, os 
investigados “captavam valores 
que deviam ser direcionados para 
a plantação de eucalipto e, contra-
riando as regras do financiamento e 
a vedação legal, desviavam o recur-
so aplicando em outros investimen-
tos e bens, inclusive utilizando de 
pessoas interpostas para ocultar 
a origem do dinheiro”. Além dos 
crimes contra o sistema financei-
ro e lavagem de dinheiro, os alvos 
também são investigados por falsi-
ficação de documento e inserção 
de dados falsos em sistemas de 
informações.

A primeira fase da operação 
Glyphosat foi realizada no dia 17 
de novembro e resultou na prisão 

e afastamento do exercício da fun-
ção pública de um policial federal, 
lotado na delegacia de Montes 
Claros. A polícia não deu detalhes 
sobre como o servidor agia na 
fraude.

Além desse mandado de prisão, 
foram cumpridos 38 mandados 
judiciais de sequestro de bens e 
valores, 35 determinações de inti-
mação e indiciamento e 13 manda-
dos de busca e apreensão. Os man-
dados de busca foram cumpridos 
nos municípios de Montes Claros, 
Uberaba, Virgem da Lapa, Belo Ho-
rizonte e em Caldas Novas (GO).

O delegado Gilvan de Paula de-
talhou como o dinheiro desviado 
era utilizado. “Esse dinheiro que 
foi adquirido com a finalidade de 
ser empregado na produção de eu-
calipto foi desviado para aquisição 
de bens, quitação de imóveis, aqui-
sição de planos de capitalização e 
de previdência privada”.

Na quarta-feira (7), uma viatu-
ra da Polícia Militar bateu em um 
caminhão enquanto perseguia um 
motociclista em Brasília de Minas. 
O acidente foi no cruzamento da 
Avenida Sete de Setembro com a 
Rua Camilo Prates. Nas imagens, é 
possível ver que assim que a mo-
tocicleta atravessa o cruzamento, 
a viatura tenta passar e bate no 
caminhão.

Conforme a Polícia Militar, o 
motociclista foi visto falando ao 
celular enquanto pilotava e foi 
dada ordem de parada, mas ele 
desobedeceu e fugiu em alta velo-
cidade. Os policiais fizeram acom-
panhamento visual com o intuito 

de abordá-lo e utilizaram sinais 
sonoros e luminosos.

Ainda de acordo com a PM, ao 
chegar ao cruzamento, o motoci-
clista avançou a placa de parada 
obrigatória e a viatura colidiu com 
o caminhão. Dois policiais milita-
res, que estavam no veículo, fica-
ram feridos e foram socorridos por 
colegas. Eles foram levados para 
o hospital Senhora Santana, em 
Brasília de Minas, e depois foram 
transferidos para a Santa Casa de 
Montes Claros para avaliação. Um 
dos policiais já recebeu alta e o 
outro permanece internado. O ca-
minhoneiro não se feriu.

Posteriormente, o motociclista 

se apresentou no quartel da PM 
acompanhado de um advogado. 
Segundo a polícia, ele relatou que 
os militares não deram ordem de 
parada e negou que estivesse falan-
do ao celular. A motocicleta estava 
sem licenciamento de 2022 e foi 
apreendida. A PM informou tam-
bém que o motociclista não tinha 
carteira de habilitação. Ele assinou 
um termo se comprometendo a 
comparecer no juizado de Brasí-
lia de Minas quando for intimado 
e foi liberado. Um homem, de 27 
anos, que foi flagrado guardando a 
moto do suspeito após o acidente 
foi detido por favorecimento real e 
também foi liberado.

Foi realizada a cerimônia de 
conclusão do Curso de Formação 
e Graduação de Sargentos da QMS 
Aviação Manutenção (QMS Av Mnt). 
A atividade ocorreu no hangar do 
Centro de Instrução de Aviação do 
Exército (CIAvEx), escola que abri-
ga o 2º ano da formação dos Sar-
gentos de Aviação, sendo presidida 
pelo Vice-Chefe do Departamento 
de Educação e Cultura do Exército 
(VCh DECEX), General de Divisão 
Ribeiro, contando ainda, com as 
presenças do Diretor de Educação 

Técnica Militar (DETMil), General 
de Brigada Alvarenga, do Coman-
dante de Aviação do Exército, Ge-
neral de Brigada Carvalho Lima, do 
General R/1 Veterano Herzer, antigo 
Comandante do CIAvEx, do Coman-
dante do Centro de Instrução de 
Aviação do Exército, Coronel Chan, 
dos pioneiros da Aviação, Coronel 
R/1 Telles e Coronel R/1 Wanderley, 
bem como autoridades civis, milita-
res e os convidados dos formandos 
que conferiram um brilho especial 
à cerimônia, compartilhando este 

momento tão especial da carreira 
dos novos sargentos.

No corrente ano, formaram-
se 33 novos sargentos da QMS Av 
Mnt, dos quais 28 homens e cinco 
mulheres, com representantes de 
todas as regiões do país, sendo sete 
oriundos do estado de Rio de Ja-
neiro, seis do estado de São Paulo, 
cinco de Minas Gerais, cinco do Rio 
Grande do Sul, três da Bahia, dois 
de Pernambuco, um do Paraná, um 
da Paraíba, um do Mato Grosso do 
Sul, um do Ceará e um do Amazo-

nas. Após a conclusão do curso, os 
novos sargentos foram classificados 
nos 1º e 2º Batalhões de Aviação 
do Exército (BAvEx), no Batalhão 
de Manutenção e Suprimento de 
Aviação do Exército e no Centro de 
Instrução de Aviação do Exército, 
sediados em Taubaté, no 3º BAvEx, 
com sede em Campo Grande-MS, 
no 4º BAvEx, sediado em Manuas
-AM e no Destacamento de Aviação 
do Exército do CMN, com sede em 
Belém-PA.

O Terceiro-Sargento Av Mnt An-

derson Luís Costa, classificado no 
4º BAvEx, concluiu o CFGS-Av Mnt 
em primeiro lugar, demonstran-
do elevado grau de comprometi-
mento com sua formação e com a 
instituição, recebendo a medalha 
Marechal Hermes – Aplicação e 
Estudo das mãos do VCh DECEX 
e o quepe verde-oliva das mãos de 
seus familiares. A entrega do que-
pe aos sargentos recém-promo-
vidos foi um momento revestido 
de muita emoção compartilhado 
entre os formandos e os familiares 

que acompanharam a jornada de 
seus entes durante os últimos dois 
anos, encarando momentos árdu-
os, dúvidas e incertezas típicos da 
formação.

Ao entregar mais uma turma 
de Sargentos, o CIAvEx reafirma 
o compromisso com a excelência 
na formação de recursos humanos 
e orgulha-se de integrar o Sistema 
de Educação do Exército, ombre-
ando com a ESA e a ESLog a for-
mação de sargentos de carreira do 
Exército. (Exército Brasileiro)

Na madrugada dessa quinta-fei-
ra (8), três criminosos assaltaram 
um caminhoneiro na BR-251, em 
Francisco Sá. Segundo a Polícia Ro-
doviária Federal, o motorista saiu 

de Montes Claros com a intenção 
de parar para jantar em Francisco 
Sá, mas o veículo apresentou um 
problema nos freios na altura no 
KM-485, antes de concluir o tra-

jeto. “Ele estacionou às margens 
da rodovia para tentar resolver o 
problema, como não conseguiu 
acabou dormindo na cabine. Por 
volta de 1h30, três homens arma-

dos invadiram a cabine e anuncia-
ram o assalto”, explicou o policial, 
Warlem Jackson Viana.

Os criminosos fizeram ameaças 
e roubaram uma aliança de ouro, 

R$ 200, roupas e diversas cestas 
básicas que eram transportadas no 
veículo. A vítima não conseguiu 
identificar os bandidos nem soube 
informar em qual veículo eles fugi-

ram. A PRF fez buscas na rodovia, 
porém os homens não foram loca-
lizados. A ocorrência foi repassada 
para a Polícia Civil que deve inves-
tigar o caso.
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CONFIRaM MaIS HOMENaGEadOS da 
GRaNdE NOITE dO PRêMIO ‘MINaS E 

GERaES’ dIa 17

PROGRaMa da Tv GazETa PREMIadO

Estamos em ritmo acelerado na produção da noite CINE-

MATOGRÁFICA do PRÊMIO MINAS E GERAES. NO PRÓXI-

MO dia 17 DE DEZEMBRO, às vinte horas, vamos estender o 

tapete vermelho em grande estilo, para consagrar, no novís-

simo SALÃO NOBRE DO CIMANS, os grandes valores de MI-

NAS. Continuamos a todo vapor, recebendo confirmações 

pelo fone (38) 98853-4365 para a festa do ano! Marcando 

as comemorações da nossa VITORIOSA trajetória, VAMOS, 

no SALÃO DO CIMANS, localizado no Melo, um verdadeiro 

timaço de personalidades. Em nossa coluna de hoje, vocês 

conferem mais personalidades que já confirmaram presen-

ça. Trata-se de um momento único para celebrarmos com os 

amigos. Podem esperar um espetáculo de primeira!

O programa JOÃO JORGE EM REVISTA, SUCESSO na TV 

Gazeta, as terças, as DEZENOVE E TRINTA, e aos sábados as 

treze e trinta, dá Ibope e faz história! A atração recebe, no 

próximo domingo, às 18h, o cobiçado PRÊMIO ‘Melhores do 

ANO’. A promoção é da Associação ARCO IRIS DO AMOR, 

que realiza anualmente o evento. QUERO agradecer à gran-

de equipe do programa, na pessoa do meu diretor, FILIPE 

GUSMÃO e do cinegrafista ERIC ALMEIDA.

Sempre brilhando na política mineira, o deputado estadual 

ARLEN SANTIAGO é um dos nossos ilustres homenageados 

dia 17 no Salão NOBRE DO CIMANS no PRÊMIO ‘MINAS E 

GERAES’. APLAUSOS!

Imbatíveis no mercado imobiliário, Alfredo Cardoso e Elia-

ne BISPO - no comando de Alfredo IMÓVEIS - receberão, dia 

17 de DEZEMBRO, o PRÊMIO ‘MINAS E GERAES’.

Um dos homens mais aplaudidos na saúde em MINAS, o 

inigualável PAULO Cesar Almeida e os 35 anos do hospital 

AROLDO TOURINHO, nosso homenageado dia 17 no PRÉMIO 

‘MINAS E GERAES’.

DOIS homens gigantes e vitoriosos que fizeram história, 

EDMILSON MAGALHÃES e DR. NEWTON FIGUEIREDO, nos-

sos homenageados no próximo dia 17.

Com este colunista, um dos grandes talentos literários do 

Instituto Histórico e Geográfico, Landulfo PRADO.

A história da caridade, da filantropia e do amor ao próximo 

será representada por este adorável casal, NOELIO BOAVEN-

TURA E CIDA, homenageados no próximo dia 17 no PRÉMIO 

‘MINAS E GERAES’.

O VITORIOSO empresário JOÃO CARDOSO brilhou muito 

à frente da presidência do ROTARY CLUB MONTES CLAROS 

SÃO LUIZ, parabéns a sua brilhante diretoria. Este famoso 

club será nosso homenageado, dia 17 de Dezembro, no PRÊ-

MIO ‘MINAS E GERAES’.

ARLEN SANTIAGO NA SUCESSÃO DE SOUTO

O deputado estadual CAMPEÃO de votos na re-

gião, pelo AVANTE, ARLEN SANTIAGO, não dorme no 

ponto. Ele ganhou a simpatia dos bolsonaristas, por 

defender o ainda presidente JAIR BOLSONARO, du-

rante as eleições em Montes Claros. SANTIAGO vem 

sendo cotadíssimo para ser um dos fortes nomes na 

SUCESSÃO 2024, trabalhando em cima da rejeição da 

esquerda na principal cidade NORTE MINEIRA. De 

quebra, pode fortalecer uma união de forças entre o 

AVANTE e o PL em Montes Claros.

DÉLIO RUMO À BRASÍLIA

Nos bastidores da capital federal, com as bênçãos 

do DEPUTADO PAULO GUEDES, o Norte de MINAS 

poderá ganhar outra vaga na Câmara Federal. Trata-

se do jornalista DÉLIO PINHEIRO, o ex-apresentador 

da INTERTV GRANDE MINAS.

DUDA ASSUME NO GOVERNO E DÉLIO ENTRA

Segundo informações obtidas pela coluna, a VERE-

ADORA trans DUDA SALABERT já teria concordado 

em assumir a secretária de políticas públicas, voltada 

para as transexuais em Brasília DF. DÉLIO se projetou 

no último pleito de outubro, como um dos federais 

mais votados da história de MONTES CLAROS, mas 

acabou batendo na trave e ficando na suplência no 

resultado final. A possibilidade real de DÉLIO assumir 

abre também outra negociação com a esquerda, com 

vistas à sucessão municipal 2024 na terrinha de JJ.

METRALHADORA GIRATÓRIA

É visível o desgaste de boa parte dos atuais verea-

dores da Câmara de Montes Claros, neste sentido, às 

vésperas de mais uma eleição, alguns vereadores se 

armam de munição para se passar como defensores 

do povo, afinal, já acomodaram seus cargos no staff 

do prefeito Humberto Souto. O eleitor já identificou 

esta estratégia, ninguém mais engole esta política ve-

lha, de quem emudece na tribuna dois anos e, na reta 

final, morde e assopra. O mandato é de quatro anos. 

Quem não cumpriu este dever de casa, não se reele-

gerá!

PRÊMIO ‘MINAS E GERAES’

Celebrando nossa VITORIOSA TRAJETÓRIA de 

28 anos de colunismo social, no próximo dia 17 DE 

DEZEMBRO, teremos a concorrida noite do PRÊMIO 

‘MINAS E GERAES’, no salão nobre de eventos do CI-

MANS.

RITA MALUF

Sempre brilhando com dinamismo, competência 

e compromisso, no poder público, Rita MALUF é um 

dos bons nomes com chances reais de retornar com 

força total ao palácio da MAGALHÃES PINTO. Já ten-

do atuado com sua marca em duas administrações e 

na Câmera, poderá novamente voltar a brilhar com 

seu talento e jogo de cintura no staff municipal.

SETE CHAVES

Guardo a sete chaves uma surpresa para a noite do 

PRÊMIO MINAS E GERAES dia 17 no salão nobre do 

CIMANS. Quem viver verá, vai dar muito o quê falar!

aS QUENTES dE JJ
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Tertulinho ordena que os jagunços atirem contra Jose, e Joel perde seu emprego ao se 
recusar a ameaçar o amigo. José e Joel se unem. Firmino fica desconcertado na presença 
de Lorena. Tertulinho questiona Deodora sobre Pajeú. Candoca desconfia dos sentimen-
tos de Pajeú por Deodora. O Coronel desperta para Deodora e a confronta. Tomás acaba 
deixando escapar para Rosinha sobre a ajuda financeira de Maruan. Firmino liberta Vesper-
tino da prisão. Coronel tranca Deodora em seu quarto. 

Clarice questiona Leonardo sobre as ameaças que recebia antes de a fórmula ser con-
cluída. Rebeca mostra a foto do avô de Danilo para Ítalo, que fica curioso. Clarice pede que 
Leonardo se entregue à polícia. Jéssica acolhe Duarte ao saber o que ele fez por ela. Olívia 
faz insinuações sobre ter outro filho, e Alfredo fica incomodado. Clarice revela a Luana que 
entregou as escrituras das minas para uma pessoa de sua confiança. Rebeca questiona Da-
nilo sobre sua amizade com a família Gusmão. Enzo vai ao jantar de Andrea acompanhado, 
e Hugo fica frustrado. Moa confirma para Adélia que está com ciúme de Pat. Pat aceita as 

investidas de Rômulo. Jéssica fala para Anita que teme encontrar com Renan. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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PED

PRENSAGEM
PRESSAASI

OSALOTL
DEZARIRI

KUNDERAOT
TTMIRAA

BOEMIOZEN
RALISAST
DAMAMOTE

MESABOUS
CASALJACO

ASSUCURI
FUNERARIA

DELOSPOOL

Palavra
de quem
responde 
à chamada

A maior
inimiga

da perfei-
ção (dito)

Cumpri-
mento
dito ao
telefone

Número
divisor no
Sistema
Métrico

Orlando
Teruz,

pintor de
"Negra"

Milan (?),
escritor
tcheco

Tipo de
foz em

que o rio
se alarga

O budis-
mo predo-
minante
no Japão

"Eu te (?)",
filme de
Arnaldo
Jabor

Diz-se dos
aviadores

muito
talentosos

Porcenta-
gem acres-
cida ao em-
préstimo

Grande
serpente
da Améri-
ca do Sul

Piscina, 
em inglês

Patriarca
hebreu
Capitão
(abrev.)

Tema do
poema
Borrão,

em inglês

Afeito a
pândegas

Tira as
rugas de
Bairro de
Brasília

Assim, em
espanhol

Entoar 
uma prece

Muito espessa
Sofrem reajuste na
data-base da cate-
goria profissional

Mulher
nobre
Item

reservado
em res-

taurantes

Alça de
(?), peça
de fuzis
Seios

Coco-de-
vassoura

Boneca da
Narizinho

Etapa do
fabrico 
do LP

Agricultor responsável
pela expansão econô-
mica de São Paulo a
partir de meados do 
século XIX

Qualidade
do gênio
criativo

Integrante de grupo que luta
pelo fim da desigual-

dade e do precon-
ceito no mundo

Prata
(símbolo)
Tati Lund,
chef (cul.)

Par
A agência

que
organiza
enterros
Liga de

(?), alian-
ça liderada
por Atenas
contra os

persas
(Ant.)

3/así — zen. 4/blur — jacó — pool. 5/ariri — delos — estro. 6/boêmio. 7/kundera.

Leonor pede emprego a Guerra. Helô convoca Oto para comparecer na delegacia. 
Oto explica a Brisa o motivo de ter se afastado e pede à namorada que espere por ele. Joel 
comenta com Marineide que está perdendo gorjetas por causa de Haroldo. Helô conven-
ce Oto a fazer um boletim de ocorrência contra Moretti. Moretti recebe uma intimação 
para comparecer à delegacia. Oto reencontra Brisa. Cidália diz a Guerra que Sara, amiga 
de Débora, quer se encontrar com o empresário. Talita decide escrever a carta em favor 

de Ari para constar no processo de guarda de Tonho. Núbia acusa Dante de estar contra Ari. Helô avisa a Moretti que ele 
está em sua mira. 

LUC1 (Pinóquio) foge com Poliana para mata. Antônio e Nanci acham estranho a ten-
tativa de aproximação de Waldisney e Violeta. Tânia se apresenta para Violeta e Waldisney 
como Cobra e afirma que agora vai dar as ordens, já que Roger foi preso. A polícia encon-
tra vídeo de Roger em diversos dias no cativeiro. Ruth desmaia ao receber a notícia que 
João foi encontrado no cativeiro e que pode estar envolvido no sequestro de Poliana.Otto 
e Luísa são informados que Poliana não está mais no local. 

Feridos e derrotados, os guerreiros hebreus chegam ao acampamento. Josué se 
surpreende ao saber do resultado da guerra. Acã critica a estrategia de Josué. Calebe 
se desespera ao ver o corpo de Quenaz. Durgal avisa que desfilará pela cidade para 
comemorar a vitória. Ravena e Kamir planejam o assassinato do rei. A feiticeira leva o 
prefeito até o templo do lácio e mostra uma capa envenenada. Yussuf obriga Melina 
a castigar Iru. A moça não consegue. O general então começa a chicotear o jovem 

guerreiro. Noemi sofre sem ter notícias do filho. Josué e os líderes tribais soltam um grito de dor lamentando a 
derrota. Acã reúne alguns hebreus e discursa contra Josué.

Gabi Brandt confirma gravidez de 
alto risco e critica exposição sem 
consentimento: ‘Forçada a contar’

Paulo André é detonado por filha do 
ex-jogador Romário e rebate fama de 
antipático: ‘Sou assim’

Gabi Brandt está com desloca-
mento de placenta e anunciou a 
terceira gestação após a informa-
ção vazar na web. Saiba os deta-
lhes.

A influenciadora Gabi Brandt 
utilizou as redes sociais, na ma-
nhã desta quinta-feira (08), para 
confirmar que está grávida do ter-
ceiro filho; ela já é mãe de Davi e 
Henri, frutos da relação com Saulo 
Poncio. Em uma carta aberta, ela 
lamentou ter tido a intimidade 
exposta na web sem seu consenti-
mento e desabafou sobre os riscos 
da nova gestação.

“Mais uma vez, tive minha pri-
vacidade invadida e exposta con-
tra a minha vontade, fui forçada 
a contar (confirmar, né? Porque 
contado já foi) sobre sua existên-
cia, falaram ate o sexo. Só esque-

ceram de avisar o motivo pelo qual 
eu não postava!”, iniciou.

Gabi revelou, com detalhes, a 
linha do tempo da nova gravidez 
e os problemas de saúde que vem 
enfrentando. “Descobri a gravidez 
no dia 13/09. No dia 25/10, foi o 
dia daquele meu pronunciamento 
(que se mantém), até então nin-
guém sabia da gravidez, éramos eu 
e você [neste dia, Gabi se posicio-
nou sobre as acusações de agres-
são e estupro que Saulo recebeu]. 
No dia 30/10, eu perdi líquido e, 
em seguida, tive um sangramento 
forte, fui para o hospital e desco-
bri que estava com placenta pré-
via. Gravidez de extremo risco. Dia 
10/11, tive mais um sangramento, 
fui para o hospital novamente, 
descobri mais um descolamento 
de placenta e um hematoma de 5 
cm”, relatou.

GABI BRANDT: ‘MEU INSTIN-
TO DE MÃE FOI ESCONDER PARA 
TE PROTEGER’

Gabi revelou que continua 
tendo sangramentos e permane-
ce de repouso. “Por conta desses 
acontecimentos, meu instinto de 
mãe foi esconder para te prote-
ger, mas eu me esqueci que hoje 
em dia eu não tenho o direito de 
escolher nem como, nem quan-
do, nem se algo assim vai ser ex-
posto”, lamentou.

Por fim, a influenciadora fez 
duras críticas às páginas que 
expuseram sua gravidez sem au-
torização prévia. “Pra você, meu 
filho: eu te amo, você é uma bên-
ção, uma fortaleza. E pra quem 
escolheu por mim: espero que os 
views tenham valido a pena”, fina-
lizou.

PROGRAMAÇãO DA SEMANA 

Mundo Estranho
101min / Animação 

Pantera Negra - Wakanda 
Para Sempre
161min / Ação 12

Adão Negro
125min / Ação 14

A Saga Crepúsculo: Lua 
Nova - 10º Aniversário

130min / Romance 12

E.T. 40th Anniversary
115min / Ficção 

Noite Infeliz
106min / Ação 16

Dadá Favatto, filha do ex-joga-
dor de futebol e político Romário, 
criticou o comportamento de Paulo 
André ao visitar sua casa. Na web, o 
atleta se defendeu. Vem ver!

Paulo André ganhou fama de 
metido por causa de seu compor-
tamento na Farofa da Gkay, festa da 
influenciadora que reuniu um time 
de famosos em um hotel de luxo 
em Fortaleza, no Ceará. O atleta 
se pronunciou depois dos comen-
tários repercutirem na web e de 
Dadá Favatto, filha do ex-jogador 
Romário, o chamar de antipático.

“Gente, realmente a conheci e 
cumprimentei ela [Dadá] porque 
conheço a irmã dela, que estava 
junto. Eu tô descobrindo que ela é 
filha do Romário agora. Se eu tratei 
ela com ‘frieza’ e depois ‘mudei’, 
é porque fui me soltando com as 

pessoas que fui conhecendo no 
local. Mas, sinceramente, eu não 
me lembro de ter tido um segundo 
contato depois que cheguei no lo-
cal”, explicou.

“Cheguei e fiquei no meu canto, 
como faço a maioria das vezes, e ela 
não se apresentou como filha do 
Romário e ninguém veio me ‘aler-
tar’ disso no momento, agora que 
eu tô sabendo que ela é filha dele”, 
afirmou o ex-BBB.

P.A. JUSTIFICA SUA POSTURA 
APÓS SER DETONADO POR FILHA 
DE ROMÁRIO

Paulo André tentou passar pa-
nos quentes diante da situação. “Eu 
sempre fui muito na minha. Sou tí-
mido, não bebo, fico mais de can-
to. Quando eu conheço a pessoa, 
eu me solto mais. Sou assim. Entrei 

no mundo da ‘internet’ agora, não 
conheço todos”, falou.

“Estive na Farofa ano passado, 
quase ninguém me conhecia, não 
falei com quase ninguém. Esse ano 
pra mim não mudou, mas agora as 
pessoas me conhecem, mas aconte-
ce que eu sempre estive lá, só que 
começaram a me enxergar quando 
saí do BBB”, disse.

“Tenho dificuldade de interagir 
e ‘chegar’ nas pessoas. Não conhe-
ço muito ainda, mas a cada dia faço 
mais laços nesse meio. Quem não 
gostou de mim porque passou do 
meu lado e eu não cumprimentei, 
deixem pra falar no dia que trocar 
uma ideia comigo ou peçam a opi-
nião de pessoas que me conhecem 
de verdade! Tô super aberto a co-
nhecer todo mundo, sério mesmo. 
Perdoem meu jeitão fechado de 
ser”, finalizou.
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Tite elogia Croácia, mas não mudará 
rotação do Brasil nas quartas de final

River Plate negocia 
volta de Nacho, do 
Atlético, diz imprensa 
argentina

América renova contrato de Juninho até dezembro 
de 2024

O Brasil não mudará de estilo 
em função da Croácia. Pelo menos 
é o que deixaram claro Tite e o au-
xiliar Cléber Xavier na entrevista 
coletiva de hoje para o duelo desta 
sexta-feira (7/12) contra a Croácia, 
às 12h, no Estádio da Educação, 
pelas quartas de final da Copa do 
Mundo. A comissão técnica pro-
jeta o seguinte cenário: um Brasil 
jovem em busca de rapidez na de-
cisão dos lances e um adversário 
interessado em cadenciar o ritmo 
da partida.

“A qualidade técnica é muito 
grande no trio de meio-campistas 
da Croácia”, disse Tite, antes de ser 
interrompido por Cléber Xavier. 
“Nossa forma de dar ritmo não é só 
a posse, fazer a bola circular mais 
rápido ou verticalizar, é também 
na agressividade de marcação. Um 
bom trio de meio onde passa o jogo 
da Croácia. Vamos fazer a mesma 
marcação que fizemos contra outras 

seleções, forte. É o jeito que gosta-
mos de gostar, temos que manter 
o nosso jogo. Sabemos como eles 
funcionam, vamos manter o nosso 
jogo”, assegurou o assistente. 

No fim da resposta, Cléber Xa-
vier e Tite fecharam os punhos e 
trocaram soquinho como em uma 
clara comemoração de que a jo-
gada ensaiada para a resposta deu 
certo. Tite tentou até interromper o 
auxiliar. “Tu não vais relevar tudo”, 
brincou. 

De volta ao microfone, Tite elo-
giou os atuais vice-campeões. 

“Há, sim, uma qualidade técnica 
individual, uma qualidade técnica 
coletiva, resiliência e persistência. 
Eu fico com o foco de repetir pa-
drões de atuação na Seleção. Re-
conhecer virtudes do adversário, 
mas nós repetirmos um padrão, 
fazermos um jogo de excelência. E 
aí, quem for melhor, poder passar”, 
comentou. 

O ex-zagueiro Ricardo Gomes é 
um dos responsáveis pela observa-
ção da Croácia. O dossiê dele está 
pronto e tem recomendações im-
portantes. “Ele trabalhou com mui-
tos sérvios e croatas, treinadores e 
atletas, e ele coloca essa resiliência 
do croata. É um time experiente, 
com jogadores acima de 30 anos, 
com experiência de campeonatos 
europeus e vice-campeões na últi-
ma Copa. A questão do ritmo é a 
nossa forma de preparar, a gente 
baixa muito o volume no treina-
mento, mantém a intensidade e 
procura leva-la para os jogos”, ex-
plicou. 

A Seleção jogou nove vezes sob 
o comando de Tite na Copa do 
Mundo em 2018 e 2022. Fez gol 
no primeiro tempo em apenas três, 
contra Sérvia e Suíça, ambas em 
2018; e diante da Coreia do Sul nas 
oitavas de final.

“A gente quer sempre fazer o gol 

A passagem de Nacho Fernán-
dez pela Cidade do Galo pode estar 
chegando ao fim. Segundo repórte-
res da imprensa argentina, o River 
Plate negocia a contratação do meia 
do Atlético. O repórter Germán 
García Grova, do TyC Sports, afirma 
que Nacho recusou uma proposta 
de renovação do clube alvinegro 
pois deseja retornar à equipe onde 
foi campeão da Copa Libertadores, 
em 2018.

Já César Luis Merlo, do mesmo 

veículo, pontua que o River está con-
fiante que o negócio terá um desfe-
cho positivo. O jogador tem vínculo 
com o Atlético até o fim de 2023 e 
poderá assinar um pré-contrato com 
outro clube já no meio do ano que 
vem.

Rodrigo Caetano, executivo de 
futebol do Atlético, respondeu que 
não tem nada para declarar sobre o 
assunto no momento.

Contratado pelo Galo em feverei-
ro do ano passado, Nacho Fernández 

entrou para história alvinegra ao 
participar do vitorioso time que ven-
ceu a Tríplice Coroa em 2021. Sob o 
comando de Cuca, a equipe mineira 
venceu os títulos do Campeonato Mi-
neiro, da Copa do Brasil e do Campe-
onato Brasileiro.

Em 107 jogos com a camisa preto 
e branca, o meio-campista marcou 19 
gols. Além do triplete, Nacho tam-
bém venceu a Supercopa do Brasil e 
o Campeonato Mineiro de 2022 com 
o Atlético. (Superesportes)

O América anunciou, na quarta-
feira (7/12), a renovação de contra-
to com Juninho até dezembro de 
2024. Capitão e ídolo do Coelho, o 
volante de 35 anos é o terceiro jo-
gador com mais partidas na história 
do clube, mas pode chegar ao pri-
meiro lugar ao fim deste período.

O meio-campista tinha vínculo 
com o América até o fim de 2023, 
mas a diretoria se antecipou e ga-
rantiu a permanência do atleta por 
mais duas temporadas. A renovação 
ocorre após a boa temporada do 
camisa 8, que marcou cinco gols e 
deu oito assistências em 53 jogos.

“Estou muito feliz, e minha famí-
lia também. Tenho certeza que mui-
tos de vocês também estarão felizes 
com essa notícia. Agradeço a Deus 
por me permitir vivenciar tudo isso 
e tenho plena convicção que se não 
é Ele em minha vida nada disso 
estaria acontecendo. Toda minha 
gratidão ao América, a sua torcida, 
aos jogadores, comissão técnica e 
funcionários; a todos que contribu-
íram para que eu chegasse até aqui. 
Tenho a certeza de que o melhor 

para o América ainda está por vir”, 
celebrou o volante.

Diretor de futebol do clube, 
Fred Cascardo falou sobre a impor-
tância da extensão do vínculo com 
o capitão americano. “É com muito 
prazer que a gente comunica a re-
novação do nosso capitão. Juninho 
está de contrato renovado até 2024, 
dando prosseguimento ao nosso 
planejamento de formar, cada dia 
mais, uma equipe ainda mais forte. 
O Juninho é fundamental para este 
projeto, assim como todos os atle-
tas que estarão conosco na próxima 
temporada. Que possamos, juntos, 
seguir dando alegrias à Nação Ame-
ricana”, declarou.

Segundo Jorge Nicola, colunista 
do Superesportes, Juninho já tem 
um convite da diretoria do clube 
para se tornar um executivo de fu-
tebol quando encerrar a carreira. 
Os atuais dirigentes têm total con-
fiança no meio-campista, que é um 
porta-voz e um líder do elenco. Nos 
próximos anos, Juninho será prepa-
rado para ocupar um cargo de des-
taque no clube, sem ou com a SAF.

Trajetória de Juninho

O volante está no América desde 
2016 e fez partes de grandes campa-
nhas, como o título da Série B, em 
2017 e a ida à semifinal da Copa do 
Brasil, em 2020. Em 2021, ajudou 
o time a se classificar para a Copa 
Libertadores pela primeira vez na 
história ao terminar em oitavo lugar 
na Série A. Titular absoluto com o 
técnico Vagner Mancini, ele deve-
rá formar o meio-campo com Alê 
e Emmanuel Martínez na próxima 
temporada.

Ao todo, são 327 partidas e 23 
gols. Ele está a 45 jogos do ex-golei-
ro Milagres, que entrou em campo 
372 vezes pelo Coelho e lidera o 
ranking de jogadores com mais jo-
gos na história do clube.  

Mercado do América
Além de Juninho, o América re-

novou os contratos dos atacantes 
Felipe Azevedo, Henrique Almeida 
e Wellington Paulista até dezembro 
de 2023. O clube também acertou 
a permanência de Benítez junto ao 

Dono de 90% da Sociedade Anô-
nima de Futebol (SAF) do Cruzeiro e 
presente na Copa do Mundo do Catar, 
Ronaldo fez seu último gol oficial com 
a camisa celeste contra o Patrocinense. 
Coincidentemente, o rival abre a tem-
porada 2023, em jogo pela primeira ro-
dada da fase de grupos do Campeonato 
Mineiro.

Em 15 de maio de 1994, o então 
atacante prodígio Ronaldo, de 17 anos, 
marcou o gol que deu a vitória sobre o 
Patrocinense por 1 a 0 em casa, no Está-

dio Mineirão, em Belo Horizonte, pela 
20ª rodada do Mineiro. À época, o Esta-
dual era disputado em pontos corridos.

O resultado foi muito celebrado, já 
que uma rodada antes a Raposa havia 
garantido o título estadual de forma an-
tecipada com triunfo por 5 a 3 sobre a 
Caldense, em Poços de Caldas, no Sul 
de Minas Gerais. O gol do Fenômeno 
contra o Patrocinense saiu aos oito mi-
nutos do primeiro tempo, após Ronal-
do completar de cabeça o cruzamento 
do lateral-direito Paulo Roberto.

Com a vitória, a festa estava com-
pleta para o torcedor do Cruzeiro, que 
ainda jogaria mais duas partidas pelo 
Mineiro. Contando também amistosos, 
o gol de Ronaldo foi o penúltimo pelo 
clube.

O jogo contra o Botafogo foi consi-
derado uma despedida de Ronaldo do 
Cruzeiro, que acabara de ser vendido 
ao PSV Eindhoven, da Holanda. Depois 
de fazer sucesso no futebol mundial - 
tanto por clubes quanto pela Seleção - 
e se aposentar, o agora empresário se 

tornou sócio-majoritário da Raposa em 
dezembro de 2021 e viu a equipe ce-
leste subir da Série B para a Série A do 
Campeonato Brasileiro.

Cruzeiro e Patrocinense vão se en-
frentar em 21 (sábado) ou 22 (domin-
go) de janeiro de 2023, em horário a 
ser definido, no Estádio Pedro Alves do 
Nascimento, em Patrocínio, município 
localizado na Região do Triângulo Mi-
neiro e Alto Paranaíba. A cidade fica a 
390 quilômetros da capital BH. (Supe-
resportes)

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

B
R

U
N

O
 
S

O
U

S
A

 
/
 
A

T
L

É
T

I
C

O

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O
/
A

M
É

R
I
C

A

ARQUIVO JORNAL ESTADO DE MINAS/EM/DA PRES

rápido para o adversário se abrir, 
mas às vezes não é possível. Se 
conseguirmos o gol no fim do jogo, 

contra uma equipe como a Croácia, 
a melhor defesa se não estou enga-
nado, temos que trabalhar com essa 

tensão. Respeitando e sabendo da 
característica de equipe”, ponderou 
Cléber Xavier. (Superesportes)

Independiente-ARG. Agora, a dire-
toria negocia a continuidade do za-
gueiro Germán Conti, do Benfica, 

do lateral-esquerdo Danilo Avelar, 
e do atacante Everaldo, do Corin-
thians. As contratações anunciadas 

até o momento são o lateral-direito 
Nino Paraíba e o lateral-esquerdo 
Nicolas. (Superesportes)

Cruzeiro: 1º rival em 2023 sofreu último gol oficial de 
Ronaldo pelo clube
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INTEGRANTE da terceira geração da família Alencar, por trás do 
Grupo Coteminas, Josué Alencar vem apostando em travesseiros inte-
ligentes como uma das novas frentes de negócios numa das principais 
empresas de cama, mesa e banho do país — dona das marcas Artex e 
Santista e da varejista MMartan.

JOSUÉ é filho de Josué Gomes, principal executivo da Coteminas e 
atualmente também presidente da Fiesp, a Federação das Indústrias de 
São Paulo. Além disso, é neto de José Alencar, fundador da Coteminas 
em 1967 junto com outro homem, que foi Luiz de Paula, e vice-presi-
dente nas duas primeiras gestões de Luiz Inácio Lula da Silva na Presi-
dência da República.

NATAL CHEGANDO e quero sempre agradecer aos amigos que estão 
enviando BRINQUEDOS para nossa Campanha que vem acontecendo 
há várias décadas. Volto a pedir para enviarem os mesmos para minha 
residência, até o próximo dia 20, quando estarei iniciando a distribui-
ção.

PARA QUEM NãO SABE, a dívida do Automóvel Clube, com a CE-
MIG E PREFEITURA, é das maiores e segundo os atuais administradores, 
não estão alugando o salão de festas e reformando o mesmo, devido a 
estas dívidas. Não seria melhor negociar?

ATÉ DOMINGO, saberemos mesmo quais serão as seleções que po-
derão ser CAMPEÕES DO MUNDO no próximo dia 18, quando teremos 
o encerramento da Copa. Mas, até lá, CERTAMENTE TEREMOS MUITAS 
SURPRESAS. Vamos aguardar, inclusive, ver se nossa seleção vence o 
jogo de hoje.  

FINAL DE SEMANA bastante movimentado com várias recepções 
acontecendo, inclusive confraternizações. Só mesmo depois do dia 18 
é que o Brasil voltará ao normal com o fim da Copa, mesmo assim, com 
a POPULAÇÃO INSEGURA, sem saber o que vai acontecer no Brasil no 
próximo ano. Enquanto isso, as BOLSAS CONTINUAM ABAIXANDO e o 
dólar subindo...

NETFLIX libera três primeiros episódios da série “Harry & Meghan”.  
Documentário mostra como o casal se conheceu e os problemas que 
Harry e Meghan afirmam ter enfrentado enquanto parte da família real 
britânica. A produção é dividida em seis episódios. 

OU VAI OU RACHA 

OS TORCEDORES da nossa Seleção da Copa do Mundo amanhece-
ram, hoje, inclusive este jornalista, ansiosos com vista ao JOGÃO DE 
LOGO MAIS, que será decisivo entre duas equipes fortíssimas. Será que 
a CROÁCIA ou o BRASIL vai “cair fora”? Vamos ter confiança em nossos 
jogadores, pois estamos vendo que no último jogo eles mostram o que 
foram fazerem na COPA. Meio dia, o Brasil vai parar e estarei no barzi-
nho FALA FINA vivendo mais esta emoção com muita ansiedade, é claro. 
PRA FRENTE BRASIL... 

CALENDÁRIO DE PAGAMENTOS

INSS divulga calendário de pagamentos para aposentados e pen-
sionistas em 2023. O calendário, divulgado pelo Instituto Nacional do 
Seguro Social (INSS), deve ser seguido de acordo com o número do 
benefício do segurado. Para quem recebe um salário mínimo, os depó-
sitos referentes a janeiro serão feitos entre os dias 25 de janeiro e 7 de 
fevereiro. Segurados com renda mensal acima do piso nacional terão 
seus pagamentos creditados a partir de 1º de fevereiro. Os valores já 
serão pagos com o reajuste do salário mínimo, cujo valor ainda não foi 
definido.

JOGO DE INTERESSE

ESTES POLÍTICOS BRASILIEROS, quase todos, só pensam neles pró-
prios e muitos já estão aí TRAINDO A PÁTRIA, participando do “jogo de 
interesses” do grupo corrupto, principalmente do Senado, que, aliás, 
não é de estranhar, pois o Presidente e todos já sabem das atitudes ver-
gonhosas que ele vem praticando, não aprovando projetos importantes 
e a mil por hora para ser reeleito com o apoio do ex-presidente Lula. 
As eleições estão chegando e temos um MINEIRO DE MUITA FIBRA que 
estará disputando a presidência do Senado, que é ROGERIO MARINHO. 
Como sempre, já está havendo o jogo sujo de interesses.

AUMENTO DE IMPOSTO

Estados preparam aumento de imposto para recuperar receita per-
dida com a desoneração de combustíveis, energia e telecomunicações. 
Estudo mostra que os governadores teriam que elevar de 17,5% para 
21,5% a alíquota média do ICMS para compensar a perda de arrecada-
ção. Pará, Piauí, Paraná e Sergipe já encaminharam proposta às assem-
bleias legislativas e devem ser seguidos por outros Estados.

TAXA SELIC 

COM UM GOVERNO eleito que promete gastos maiores e um rom-
bo fiscal provavelmente maior em 2023, o mercado passou a projetar a 
manutenção da Selic por mais tempo. A estimativa é de que a primeira 
queda da Taxa Selic ocorra em agosto.

VAP & VIP

VOU DESTACAR HOJE outra grande beleza e charme do 
nosso circuito que é a Arquiteta, LÍVIA TURANO, que é pre-
sença sempre marcante nos locais em que aparece. Na foto, 
ela com seus filhos Virgílio Neto e Alice TADEU E BETH MENDONÇA LAGE, em estado de eufo-

ria total, com a vitória do filho AUGUSTO VELOSO LAGE 
que se consagrou entre os 10 MELHORES DO PAÍS com o 
título de especialista em CARDIOLOGIA em São Paulo. No 
próximo ano, ele estará atendendo aqui em Moc na clínica 
da família, junto com os papais e os irmãos, pois todos são 
médicos. Na foto, Augusto, junto com a esposa Cecília Re-
bello e os papais Tadeu e Beth. Aplausos para este valoroso 

MANTENDO a tradição, o jornalista Paulo Cesar Oliveira e 
sua sempre bela esposa MARIA INÊS NARCIDO, serão anfi-
triões nesta sexta-feira para um elegante JANTAR DE NATAL 
em seu Ap. em BH.  Estarei presente...

O QUERIDO amigo Jarbas Soares Junior, enviou CONVITE 
ESPECIAL para o coquetel que marcará sua posse como 
PROCURADOR GERAL DA JUSTIÇA DO ESTADO DE MINAS, 
do qual foi reeleito e será empossado pelo GOVERNADOR 
Romeu Zema. Será segunda-feira, no buffet Catharina

ADRIANA DINIZ AMARAL e Fernando Macedo, sempre 
formando um casal de grande destaque em nosso circuito. 
Sábado, eles comandavam grande grupo no “Skema-Kente”

GUSTAVO CARVALHO, exibindo com muito orgulho, em 
Catar, a nossa bandeira, pois ele esteve assistindo à abertu-
ra dos jogos da COPA DO MUNDO...

HOJE é dia do aniversário do jovem médico JOÃO FLEURY 
que certamente será festejadíssimo pela família, principal-
mente pela bonita esposa Claudia Alkimim. Vivas para ele 
com muita saúde...

TAMBÉM ANIVERSARIANDO HOJE, a Arquiteta Paula Al-
cântara. Vivas para ela! 

DUAS MULHERES dinâmicas e vitoriosas no comércio: 
TETE CASTRO que possui as mais belas lojas de artigos 
para decoração da cidade e uma enorme fábrica de esto-
famentos de moveis, cortinas, etc. E ADA CORDEIRO, que 
entende muito de moda e por isso mesmo, continua fazen-
do sucesso com sua ADA TREND. Aplausos...

O PRESIDENTE DO MAX-MIN, Charles Caldeira, que re-
volucionou em suas gestões, junto com os companheiros 
o GIGANTESCO MAX-MIN, que hoje é realmente um dos 
melhores do país. No próximo mês, ele entregará a PRESI-
DÊNCIA do clube para outro homem dinâmico que prome-
te continuar fazendo grandes obras que é WELLINGTHON 
FELIX, cujo trabalho e amor ao clube sempre foram desta-
cados

UM CLOSE nas grandes amigas Mary Pimenta Alkimim e 
Zélia Cursino


